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Con esta edición nomina de vocales de mesa, de las próximas elecciones primarias de 
alcaldes en las comunas de Saavedra y Carahue, a realizarse el día domingo 9 de junio

Firma Resolución de 
Aplicabilidad para 
compra de Tierras a 
Cuatro Comunidades 
Mapuches de 
Teodoro Schmidt 

Directores Regionales de Indap 
Intercambian Conocimientos 
Agroecológicos en La Araucanía 

Jóvenes de La Araucanía 
podrán ganar millonario 
premio por crear videos 
sobre prevención del 
consumo de drogas

Perfil de 
precandidatos a 
alcalde de Carahue 

Una jornada de 
interculturalidad y 
emprendimiento se vivió 
en Temuco
Damas de Carahue 
participan en la Cumbre 
Mil Mujeres más 
Araucanía 2024
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El sentido de la política es el amor

A muchos les podría parecer ridículo esta in-
titulación. Seguramente a la enorme mayoría... 
Probablemente aquello se base en décadas de 
malas lecturas de paper`s de Nicolas Maquiave-
lo, acaso de Clausewitz, acaso de Sun Tzu. No 
es raro, en Chile además del analfabetismo fun-
cional. Más de una generación, prácticamente, 
nunca tuvieron filosofía en los colegios; además 
de no saber que “el fin justifica los medios” es 
una frase de Napoleón (anotado como lectura del 
libro de Maquiavelo El Príncipe), es decir, en es-
tricto rigor es una frase napoleónica, lo central al 
tópico es que la frase es un apotegma lógico, no 
tiene afín cronológico, o un énfasis moral univo-
co. Empero, más allá de todos estos prolegóme-
nos, lo cardinal, es que demasiada gente piensa 
que política es birlar, engañar y joder al prójimo, 
se convencieron que ascender en política es su-
birse sobre sus correligionarios… ser hábil sería, 
hundir a la mayor cantidad de pares, eso sería “lo 
poderoso”. 

Desde prácticamente cinco siglos antes de 
Cristo, de distintas maneras Platón y Aristóteles 
advertían que la política de verdad implicaba de-
dicación conspicua, amor por el conocimiento, 
altruismo, diciplina mental y social. Señalaban 
como el egoísmo, el patético narcisismo de cara 
a la historia pulveriza el régimen puro de la polis, 
la demagogia lleva inexorablemente a la tiranía. 
Empero, gracias en gran medida a dos biólogos 
-y filósofos-nuestros como Humberto Maturana y 
Francisco Varela (ambos Doctores de la Univer-
sidad de Harvard) tenemos la certeza de que: “El 
amor (…)la aceptación del otro junto a uno en la 
convivencia, es el fundamento biológico del fenó-

meno social: sin amor, sin aceptación del otro jun-
to a uno no hay socialización, y sin socialización 
no hay humanidad” (El Árbol del conocimiento).

Efectivamente, lo que se sospechaba desde 
la prístina filosofía hace muchos siglos, y la an-
tropología hace dos siglos teorizaba con temple; 
es una comprobación para el mundo desde tres 
décadas: nos necesitamos unos a otros, porque 
esta máxima es en realidad, nuclear a todo exis-
tente. Maturana y Varela, junto a Stafford Beer no 
solo son los creadores de la inteligencia artificial, 
los sistemas computacionales que caracterizan 
la cuarta revolución industrial, no solo son los 
míticos magos creadores que conllevaron con la 
generación de Silicón Valley; Varela no es solo 
el padre de Leonor Varela -excelente actriz-… 
También nuestros biólogos-filósofos nos susu-
rran desde su sencilla actitud de arqueólogos del 
futuro, una posibilidad de sociedad más conse-
cuente a la naturaleza, la autopoietica como pro-
ducción humana:

Una máquina autopoiética es una máquina or-
ganizada (definida como una unidad) como una 
red de procesos de producción (transformación 
y destrucción) de componentes que: (i) a través 
de sus interacciones y transformaciones conti-
nuamente regeneran y realizan la red de proce-
sos (las relaciones) que los han producido, y (ii) la 
constituyen (la máquina) como una unidad con-
creta en el espacio en el que ellos (los compo-
nentes) existen especificando el dominio topoló-
gico de su realización como tal de una red. [...] el 
espacio definido por un sistema autopoiético es 
autocontenido y no se puede describir mediante 

el uso de dimensiones que definen otro espacio. 
No obstante, cuando nos referimos a nuestras 
interacciones con un sistema autopoiético con-
creto, proyectamos este sistema en el espacio de 
nuestras manipulaciones y hacemos una descrip-
ción de esta proyección.

…Maturana señalaba respecto a su madre Ai-
mara, que su primera enseñanza fue la de com-
partir, por eso el maestro afirmaba: El amor es la 
única emoción capaz de ampliar la inteligencia.

Cuando se nos enseña desde niños el kimun 
mapuche, que el itrofil mogen, la microdiversidad 
de vida que sostiene la diversidad general de se-
res, es primordial para el kume mogen, el buen vi-
vir, equilibrio biopsicosocioeconomico, podemos 
valorar todo en su lid de luz. 

Cuando en Chile se tenga más y mejor educa-
ción, y mujeres y hombres libres se desarrollen 
económicamente expandiendo su libertad, ideas 
de la política como engaño y mentira serán vistas 
como ridículos del subdesarrollo.

Tenemos fe en la procreación, y nadie en el fon-
do, puede llegar a pensar que esto es un proceso 
fácil, amar muchas veces es sacrificarse por el 
otro y como toda verdad duele, pero sin procrea-
ción nada existiría, incluso en cierto sentido, ni 
siquiera el tiempo.

…O el sentido de la política es el amor, o la 
impolítica como una niebla de humo empobrece-
dora, inundará todo. La humanidad tiene mérito, 
y el principio primero en consecuencia imprescin-
dible, seguirá siendo, como posición de realismo 
biológico-cultural, escrito en piedra: El amor.

Por: Académicas , Comité Académico Magister Intervención Psicosocial para la Salud Mental.
Universidad Católica de Temuco

Convivencia escolar en crisis: el desafío de la intervención 
psicosocial en el ámbito educativo

El pasado 6 de mayo, el Ministerio de Educa-
ción presentó la Política Nacional de Convivencia 
Educativa 2024-2030, la que tiene como finalidad 
mejorar la calidad de la convivencia dentro de las 
instituciones escolares, garantizando el bienestar 
integral de los miembros de la comunidad educa-
tiva. 

La salud mental ha sido un eje crítico a nivel 
mundial, especialmente luego de la pandemia, 
y la población escolar no ha quedado exenta de 
ello. La UNICEF, en una recopilación de informa-
ción de 22 países, ha observado un incremento 
en los niveles de depresión, miedo, ansiedad, ira, 
irritabilidad, negatividad, trastornos de conducta 

y adicciones entre niños, niñas y adolescentes. 
Todos estos síntomas pueden repercutir en mayo-
res indicadores de violencia, agresiones e incluso 
llevar al suicidio en las comunidades educativas. 
Esto ha evidenciado una crisis en el clima escolar, 
afectando la salud mental de todos los involucra-
dos: estudiantes, docentes, personal educativo y 
directivos. 

Este escenario subraya la urgencia de abordar 
este problema con intervenciones destinadas a 
mejorar la salud mental en el ámbito educativo, 
contando con una normativa que promueva la ac-
ción coordinada de todos los actores implicados. 
De esta manera, la formación especializada de 
quienes trabajan en las comunidades educativas 

es fundamental para abordar y prevenir los desa-
fíos de salud mental y así reducir los indicadores 
de violencia en los establecimientos. Abordar es-
tos desafíos requiere un esfuerzo interdisciplina-
rio y colaborativo entre diversos actores, quienes 
deben buscar soluciones articuladas y viables, así 
como también desarrollar acciones preventivas. 
Es así como nuevo Magíster en Intervención Psi-
cosocial para la Salud Mental de la Universidad 
Católica de Temuco, se constituye en una instan-
cia de formación relevante para la promoción y 
prevención de estas y otras temáticas de interés, 
tanto para el ámbito educativo, como también en 
otras áreas de desempeño, desde un enfoque psi-
cosocial.

Por: Vicente Painel Seguel
Decana Facultad de Medicina U.Central y ex subsecretaria de redes asistenciales
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●Núcleo Milenio de Políticas 
de Drogas y SENDA lanzaron 
el concurso “Dale Play a la 
Prevención” dirigido a ado-
lescentes y jóvenes de 15 a 
29 años.
“Dale Play a la Prevención”. 
Este es el nombre del concur-
so organizado por el Núcleo 
Milenio para la Evaluación y 
Análisis de Políticas de Dro-
gas (nDP), que busca motivar 
a estudiantes de la educación 
superior a crear cápsulas au-
diovisuales de prevención del 
consumo de alcohol y otras 
drogas.
La convocatoria busca fo-
mentar la conciencia entre los 
jóvenes ante el uso de sus-
tancias, sus riesgos y conse-
cuencias. Es patrocinada por 
el Servicio Nacional para la 
Prevención y Rehabilitación 
del Consumo de Drogas y 
Alcohol (SENDA) y financia-
da por el programa Iniciativa 
Científica Milenio de ANID.
Los participantes deben crear 
una cápsula audiovisual de 
hasta de 90 segundos diri-
gida al público juvenil. Estas 
tienen que seguir alguno de 
los mensajes preventivos de-
tallados en las bases dispo-
nibles en el sitio web http://
www.nucleondp.cl/concurso.

El video ganador obtendrá 
$1.500.000 (canjeables con 
una gift card), mientras que 
el segundo y tercer lugar se 
quedarán con $600.000 y 
$500.000, respectivamente. 
Además, habrá un premio del 
público de $300.000.
OBJETIVO
El director del Núcleo Milenio, 
Álvaro Castillo, destacó que 
uno de los objetivos es vin-
cularse con un segmento que 
muchas veces es más distan-
te ante este tipo de acciones. 
“Es una población que no es 
de fácil acceso para promo-
ver las estrategias de preven-
ción o incluso de la investiga-
ción en drogas”, resaltó.
En tanto, la directora nacio-

nal de SENDA, Natalia Riffo, 
valoró este tipo de instancias, 
ya que permiten “instalar 
las temáticas asociadas a la 
prevención del consumo de 
alcohol y otras drogas des-
de una perspectiva distinta 
a lo que generalmente reali-
zamos, con lo que podemos 
llegar a las y los jóvenes con 
los mensajes preventivos de 
manera más directa”.
Por su parte, el director del 
INJUV, Juan Pablo Duhalde, 
relevó que “vamos a estar 
apoyando la difusión de esta 
iniciativa destinada a estu-
diantes, para que se motiven 
a generar contenidos y rela-
tos audiovisuales que pro-
muevan la prevención desde 

la mirada juvenil”.

CARACTERÍSTICAS DE 
LOS VIDEOS
Según las bases, el tema cen-
tral de los videos debe ser la 
educación sobre el consumo 
de alcohol y otras drogas. Las 
cápsulas tendrán que ser di-

rigidas específicamente a la 
población joven y enviadas 
antes del 30 de junio de 2024. 
Además, tienen que seleccio-
nar uno de los mensajes pro-
puestos para crear el material 
audiovisual:
●      Uso adecuado del ocio y 
tiempo libre.
●      Actividades que se trans-
formen en factores protecto-

res y beneficios para la salud, 
tanto física como mental.
●      Construcción de identi-
dad y proyecto de vida
●       Interacción y participa-
ción con la comunidad:
●      Cuidado de vínculos sig-
nificativos en la familia, en los 
entornos educativos y el ba-

rrio.
●       Gestión de riesgos para 
promover la toma de deci-
siones ante determinadas si-
tuaciones de consumo o una 
evaluación de patrones de 
uso.
●      Prevención del consu-
mo y conductas de riesgo en 
contextos de carrete.

Jóvenes de La Araucanía podrán ganar millonario premio por 
crear videos sobre prevención del consumo de drogas

Con alegría, risas y bailes 
se realizó la Celebración Día 
del Alumno en el sector de 
Chaichayen, organizado por 
el Microcentro KOM PU CHE 
ÑI RAKIZUAM, que reúne a 
nueve escuelas públicas de 

Estación Toltén (Punta Riel), 
Porma, Isla Licán, Nohual-
hue, Malalhue, Puyehue, Los 
Troncos, Chaichayen y Ruca-
cura, donde la municipalidad 
de Teodoro Schmidt apoyó la 
actividad con funcionarios y 

premios para alegrar la maña-
na de los niños y niñas perte-
necientes a colegios rurales. 

Carol Fuica, Presidenta del 
Microcentro “estamos com-
pletamente agradecidos por 
su apoyo y simpatía para con 
nosotros y nuestros niños y 
niñas”

Brigida Marina, apodera-
da “muy linda actividad, mis 
hijos regresaron muy con-
tentos, además los premios 
estuvieron maravillosos, fe-
licidades a todos los que hi-
cieron posible esta actividad”

Francisca Porma “como 
apodera de la Escuela Públi-
ca Estación Toltén, agradez-
co por el apoyo que entregan 
a nuestra escuela pública, y a 
nuestros estudiantes, una lin-
da actividad”

Celebración Día del Alumno en 
colegios rurales de Teodoro Schmidt 
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Compartir experiencias y 
conocer el trabajo que se de-
sarrolla enlos Faros Escuelas 
Agroecológicas de la región, 
fue el objetivo de la Jornada 
de Sustentabilidad desarro-
llada por INDAP Araucanía. 

La inédita actividad, contó 
con la participación de re-
presentantes de 9 regiones 
y 5 directores del servicio 
del agro. Según Juan José 
Alvear, director(s) de INDAP 
Araucanía la jornada relevó 
el conocimiento de los y las 
agricultores locales, junto a 

las prácticasagrícolas sos-
tenibles de los territorios. 
“Tenemos una estrategia de 
sustentabilidad que ordena y 
da sentido al trabajo. Por lo 
tanto, en esta oportunidad la 
idea fue presentar a peque-
ños productores que enfren-
tan los riegos y vulnerabili-
dades que plantea el cambio 
climático, con una agricultura 
preocupada del medio am-
biente y que se proyecta ha-
cia el futuro”, precisó. 

Uno de los predios visitados 
fue el de la productora Angé- lica Antillanca, en la comuna 

de Loncoche, quien junto a 
su esposo trabajan el campo 
de manera sustentable; sien-
do un referente regional en el 
desarrollo de un modelo pro-
ductivo, que incorpora prác-
ticas sostenibles en base a 
principios agroecológicos en 
el desarrollo de cultivos tradi-
cionales, berries, uso eficien-
te del agua, adaptación y mi-
tigación al cambio climático, 
entre otros. “Para nosotros el 
modelo agroecológico tiene 

que ver con una práctica cul-
tural, viene de nuestros an-
cestros, quienes siempre tra-
bajaron la huerta con abonos 
orgánicos y nunca con quími-
cos. Es un trabajo arduo, pero 
que a la larga da resultado”, 
aseguró la agricultora.

Por su parte el Director Re-
gional de INDAP Magallanes, 
Gabriel Zegers, quien fue par-
te de la delegación nacional 
del servicio del agro, valoró 
positivamente la iniciativa 
porque fue una oportunidad 

para estrechar lazos y co-
nocer el trabajo de las y los 
agricultores. “Nos vamos con 
un tremendo desafío que es 
seguir fortaleciendo e impul-
sando la agroecología desde 
el extremo sur del país. En las 
visitas a los Faros me llamó la 
atención la visión esperanza-
dora de las y los productores, 
que están enfocados en de-
sarrollar una agricultura orde-
nada, amigable con el medio 
ambiente y promoviéndolo 
entre sus comunidades veci-
nas”.

El Plan de Sustentabilidad 
y Transición Agroecológica, 
impulsado por INDAP Arau-
canía, entre sus acciones 
destaca la implementación 
de 32 Faros Escuelas Agro-
ecológicas en 30 comunas de 
la región. Los predios demos-
trativos tienen un enfoque de 
formación, capacitación e 
intercambio de experiencias 
productivas sustentables, 
para pequeños agricultores y 
agricultoras.

Directores Regionales de Indap Intercambian 
Conocimientos Agroecológicos en La Araucanía 

GasGas

Pago efectivo o Pago efectivo o 
TransferenciaTransferencia

Firma resolución de aplicabilidad para compra de tierras a 
cuatro comunidades mapuches de Teodoro Schmidt 

En la comunidad Mozo Pai-
nen, sector Peleco, se desa-
rrolló la firma de resolución 

favorable de aplicabilidad, 
reconociendo con esto el de-
recho a una restitución terri-

torial por parte del Estado a 
las comunidades Andrés Hui-
chaqueo, Juan Huenchuman, 
Mozo Painén y Juan Catri-
cheo.
En la ceremonia llena de 
emoción, danza tradicional 
mapuche, reseñas, y recono-
cimientos a las destacadas 
dirigentes Feliciana Antilef , 
Berta Millaquir, Lorena Huen-
chuman y Fabiola Adriazola, 
participó el Director Nacional 
de CONADI Luis Penchuleo, 
CORE Manuel Aravena, Ges-
tor Territorial del Plan Buen 

Vivir Rubén Sánchez, el al-
calde de Teodoro Schmidt 
Baldomero Santos y equipo 

municipal, como también los 
alegres socios y socias de las 
comunidades. 
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•A la fecha se han registra-
do 5.992 casos positivos en 
lo que ha sido definido por 
especialistas como el más 
crítico auge de la enfermedad 
en el país. 

Una alarmante ola de casos 
de Influenza tipo A está afec-
tando a todo el país y tiene 
en alerta tanto a autoridades 
como especialistas en salud. 
Se calcula que, a la fecha, los 
casos registrados ascienden 
a 5.992 casos positivos de 
esta enfermedad, superando 
cualquier cifra de años ante-
riores en el mismo período, 
incluyendo la pandemia del 
COVID-19. 

A juicio de los expertos, se 
cree que el aumento explosi-
vo de esta enfermedad, jun-
to a otros virus respiratorios 
como el coronavirus, podría 
estar en temprano inicio de 
las bajas temperaturas. De 
acuerdo a datos del Institu-
to de Salud Pública (ISP) se 
observa que la ola de conta-
gios comenzó en marzo de 
este año. Y de acuerdo al úl-
timo registro, que correspon-
de a mayo, se constata que 
sólo en la semana del 5 al 11 
de mayo se diagnosticaron 
1.441 nuevos casos de In-
fluenza tipo A en Chile.

Por lo mismo, a juicio del 
especialista en comunica-
ción de riesgos, académico 
y magíster en comunicación 
estratégica, Rodrigo Durán 
Guzmán, no se entiende la 
pasividad por parte de la au-
toridad sanitaria toda vez que 
“la comunicación de riesgos 
es fundamental para gestio-
nar un brote de influenza y 
otros virus respiratorios, ya 
que facilita la prevención y 
control del virus, reduce el 
pánico, las incertezas, fomen-
ta la cooperación, educa a la 
población, permite la adapta-
ción de estrategias, mantiene 
la funcionalidad del sistema 
de salud y fortalece tanto la 
preparación como resilien-
cia de la comunidad. Esto es 
tan sencillo como tomar las 
prácticas que implementa-
mos durante la pandemia del 
COVID-19 y comunicarlas, a 
saber: distanciamiento físi-
co, lavado frecuente de ma-
nos o uso de alcohol gel y el 
siempre importante uso de la 
mascarilla, especialmente en 
lugares cerrados o de poca 
ventilación. Son recomenda-
ciones que la gente ya tiene 
en su retina y por lo mismo es 
cuestión de reactivar y reedu-
car”. .

“Es muy importante que el 

gobierno y las autoridades 
del Ministerio de Salud sal-
gan de su ostracismo, em-
piecen a informar y que lo 
hagan bien, con sentido de 
urgencia. Precisamente la 
comunicación ha sido una de 
las grandes falencias del Eje-
cutivo, pero tienen la oportu-
nidad de copiar e implemen-

tar buenas prácticas, como 
lo realizado en el gobierno 
del ex presidente Sebastián 
Piñera donde tuvimos autori-
dades y equipos que estaban 
permanentemente, y en todo 
momento, gestionando, infor-
mando, comunicando, entre-
gando medidas, chequeando 
la situación de la red públi-
co - privada de salud, entre 
otros.Los virus respiratorios 
no van a esperar que las au-

toridades sanitarias despier-
ten y reaccionen para afectar 
el bienestar y la salud de las 
personas en todo el territo-
rio”, indica Durán quien ade-
más fue parte del equipo de 
Comunicaciones a cargo de 
la contingencia sanitaria ge-
nerada durante la pandemia.

Recomendaciones para 
evitar el contagio de In-
fluenza y cómo prevenirla

Durán afirma que “la influen-
za es una infección viral que 
afecta las vías respiratorias 
y puede provocar complica-
ciones graves, especialmen-
te en personas con sistemas 
inmunológicos debilitados. 
Por esto es fundamental 
concientizar cuestiones tales 

como la vacunación, apenas 
inicien los síntomas ir al mé-
dico y consultar, entendiendo 
que un diagnóstico oportuno 
es clave en este tipo de co-
yunturas. Tener buenos há-
bitos de higiene, cubrirse al 
toser o estornudar, evitar el 
contacto con personas en-
fermas, ventilar los hogares 
en la medida que las condi-
ciones climáticas lo permitan 
e intentar mantener un estilo 
de vida saludable. Siguien-
do estas recomendaciones, 
podemos disminuir significa-
tivamente el riesgo de con-
traer y propagar la influenza y 
virus respiratorios en general. 
Lo más importante es enten-
der que la prevención es una 
responsabilidad compartida 
que beneficia a todas y to-
dos, especialmente a los más 
vulnerables y población de 
riesgo. Por eso es importante 
comunicar y poner a disposi-
ción de las personas informa-
ción de calidad para que to-
men buenas decisiones, con 
conocimiento, anticipación 
y oportunidad”, concluyó el 
especialista en comunica-
ción de riesgos, académico 
y magíster en comunicación 
estratégica, Rodrigo Durán 
Guzmán.

Preocupación por ausencia comunicación de riesgo 
en medio de brote de Influenza

Cerca de las 13 horas del 
jueves recién pasado, una 
llamada anónima en la cen-
tral telefónica del cuerpo de 
guardia de carabineros de 
la Cuarta Comisaría, daba 
cuenta que en calle Baque-
dano fuera del centro de Diá-
lisis, se encontraba un joven 
de aproximadamente unos 
16 años, herido en unos de 
sus hombros, lesiones que 
eran atribuible de arma blan-
ca.

En forma inmediata el per-
sonal policial se trasladó al 
lugar, esto con la finalidad 
de verificar la veracidad de 
la denuncia, al momento que 
llegaron al lugar efectiva-
mente se encontraba un jo-
ven lesionado y sangrando, 

en forma inmediata se alertó 
a la ambulancia del SAMU, 
cuyos profesionales de la sa-
lud le prestaron los primeros 
auxilios al lesionado. 

Luego que el lesionado 
fuera estabilizado fue tras-
ladado al servicio de urgen-
cia del Hospital Intercultural, 
donde ingresó con lesiones 

de carácter reservado.
Por lo anterior, personal de 

carabineros encargados de 
las investigaciones, con la 

finalidad de establecer quién 
y porqué causa el agresor le 
propinó tres estocadas en 
uno de sus hombros.

Joven de 16 años fue apuñalado en vía 
pública en Nueva Imperial

SALUD
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JUNTA ELECTORAL DE NUEVA IMPERIAL
SESION NUMERO 01-2024

En la ciudad de Nueva Impe-
rial, a diez de mayo del año dos 
mil veinticuatro, siendo las 14:00 
horas en el oficio del Conservador 
y Notario Público, ubicado en calle 
Ernesto Riquelme N° 349 en cum-
plimiento a lo dispuesto por los ar-
tículos 46, 48, 58, 60, 88, 89, 90, 
93 y 95, de la Ley 18.700 “Orgánica 
Constitucional sobre Votaciones 
Populares y Escrutinios” y Arts. 6 
y 7 Ley N°20.640, se reúne la Jun-
ta Electoral de Nueva Imperial con 
la asistencia del Presidente don 
José Andrés Padilla Flores, y el 
Tercer Integrante, doña Bibiana 
Ivette Rodríguez Zárate.- 

Esta Junta Electoral comprende 
las Circunscripciones de Nueva 
Imperial, Carahue, CholChol, Saa-
vedra y Teodoro Schmidt de las 
cuales sólo las Circunscripciones 
de Carahue y Saavedra tendrán 
Elecciones Primarias.

La reunión tiene por objeto de-

terminar todo lo que en esta fecha 
corresponde con motivo de las 
Elecciones Primarias de Gober-
nadores/as Regionales y Alcaldes/
as, a realizarse el día domingo 09 
de junio próximo, y es lo siguiente:

1. Designación de los/as Voca-
les de Mesas Receptoras de Su-
fragios y Miembros de Colegios 
Escrutadores. Arts. 46, 88, 89 
y 93 Ley N°18.700, y Art. 6, Ley 
N°20.640.

2. Designación de los Delega-
dos que estarán a cargo de las 
Oficinas Electorales que funcio-
narán en los Locales de Votación. 
Art. 58, Ley N°18.700, y Art. 6, Ley 
N°20.640.

3. Designación de los recin-
tos en que funcionarán los Cole-
gios Escrutadores. Art. 95, Ley 
N°18.700 y Art. 6, Ley N°20.640. 

Efectuado el sorteo para Voca-
les de las Mesas Receptoras de 
Sufragios, resultaron elegidos los 

siguientes números: 28, 11, 18, 
22 y 29. Igualmente, los números 
para vocales reemplazantes fue-
ron los siguientes: 25, 15, 21, 12 
y 14.

Efectuado el sorteo para los 
miembros del Colegio escrutador, 
resultaron elegidos los siguientes 
números: 33, 45, 2, 48, 23, 46, 21, 
22, 32 y 42. Igualmente, el sorteo, 
para suplentes arrojo los siguien-
tes números: 52, 59, 56, 58, 11, 
25, 51, 43, 6 y 27.

Luego se procede a designar los 
Delegados para cada Local de Vo-
tación, y el recinto en que funcio-
nará el Colegio Escrutador 0914 
de Carahue y 0939 de Saavedra.

En cada local de votación, fun-
cionará una Oficina Electoral a 
cargo del Delegado respectivo y 
el horario de atención durante el 
viernes 07 de junio, será, desde 
las 9:00 a las 13:00 horas, el sá-
bado 08 de junio, desde las 9:00 

a las 18:00 horas, y el domingo 09 
de junio de 2024, desde las 7:00 
hrs., hasta completar todas las 
funciones.

Los Vocales designados debe-
rán reunirse para constituir las 
mesas Receptoras de Sufragios a 
las 15:00 horas del sábado 08 de 
junio del año en curso, en el local 
designado para su funcionamien-
to.

La Junta Electoral de Nueva Im-
perial funciona en el oficio de su 
Secretario, calle Ernesto Riquel-
me N° 349. El horario de atención 
para la recepción de excusas de 
vocales de Mesas Receptoras de 
Sufragios o miembros del Colegio 
Escrutador, será los días lunes 20, 
miércoles 22 y jueves 23, todos de 
mayo, de 09:00 a 19:00 horas. El 
domicilio en que se recepcionarán 
las excusas después del horario 
de atención y hasta las 24:00 ho-
ras del jueves 23 de mayo, es en 

calle Baquedano N° 553, ciudad 
de Nueva Imperial. 
La Junta acuerda, recibir además 
las excusas vía electrónica al co-
rreo: juntaelectoralimperial@gmail.com

La nómina de vocales, locales 
de votación, Delegados, Miembros 
del Colegio Escrutador, locales 
donde éstos funcionarán y Secre-
tario de dicho Colegio, se consig-
na en Anexo, que forma parte inte-
grante de la presente Acta.

La presente acta y su anexo se 
publicarán en el Diario El Infor-
mador, el sábado 18 de mayo de 
2024.

La Junta acuerda extender la 
presente acta en hojas impresas, 
las que serán adheridas al Libro 
Protocolo.

Se pone término a la reunión 
a las 14:15 horas, firmando para 
constancia los miembros de la 
Junta.

COLEGIO ESCRUTADOR: 914 CARAHUE
ESCRUTA: CARAHUE (1 A LA 27)
LOCAL: ESCUELA BASICA KIM RUKA PABELLON A 
DIRECCIÓN: MANUEL BULNES N° 250
SECRETARIO: ANA ESTER GUTIERREZ MONTECINOS 

ACUÑA SAGREDO EVELYN MACARENA
AEDO LIZAMA XIMENA ANDREA
DURAN ANTICOY CAMILA ANDREA
FREIRE PORTIÑO MARILIN DEL CARMEN
HERRERA MORA BRAYAN ANDRES
JARA CASTRO JOSE ALEJANDRO
PADILLA CARREÑO MARIA LUISA
RIFFO BELLO LUIS MAURICIO
RIQUELME ALFARO PAOLA DEYANIRA
SOSPERREY FUENTES MARIA TERESA

COLEGIO ESCRUTADOR: 939 SAAVEDRA
ESCRUTA: SAAVEDRA (1 A LA 14)
LOCAL: LICEO REINO DE SUECIA 
DIRECCIÓN: MAIPU N° 178
SECRETARIO: HERNAN ADEMAR NAVARRO ALONSO 

BUSTOS HERRERA RODRIGO ALEJANDRO
CALDERON CALDERON ANA VERONICA
CEBALLOS HUIRCAPAN TANIA LINOSKA
OLATE MELO LIDIA CONSUELO
PAINEMILLA NAHUELCOY JORGE ESTEBAN
PALACIOS CURIQUEO BARBARA CAMILA
PEREZ OSSES KARLA FERNANDA
PUGA PUGA ALBERTO CLAUDIO ANDRES
URRUTIA BARRIA PAULINA CECILIA
VALENZUELA BARRAS INDIRA PAULINA

COMUNA: CARAHUE 
CIRCUNSCRIPCIÓN: CARAHUE
LOCAL: ESCUELA BÁSICA KIM RUKA PABELLÓN A
DIRECCIÓN: MANUEL BULNES N° 250
DELEGADO: LAURA LISSETTE PEREZ ORMEÑO
MESAS: 1 A LA 9

MESA: 1
ADRIAZOLA GALLEGOS DANIELA ALEJANDRA
ANGUITA ROCHA JEANETTE ALESSANDRA
ARAVENA PALMA FELIPE ANDRES
BENAVIDES GALLARDO DAMIAN ENRIQUE
BORQUEZ BARRA CAROLINA ESTEFANIA

MESA: 2
CARRASCO SAEZ DAISY ALEJANDRA
CASANOVA ALVAREZ ZAMMI HERNAN
CAYUPI HUAIQUI JAIME ENRIQUE
CHAVEZ MORAGA JAVIER ALBERTO
CHAVEZ REYES KAREN ISABEL

MESA: 3
ESPINOZA ARANEDA ANGELA DIANA
FUENTEALBA RIVERA MONICA ALEJANDRA
FUENTES MORA PIA CRISTINA
FUENZALIDA MORA CLAUDIA DEL ROSARIO
GALLARDO PADILLA ADALBERTO HERNAN

MESA: 4
HERMOSILLA RIVERA ANTONIA ESTRELLA 
HERNANDEZ ECHEVERRIA CESAR GUILLERMO
HUENUPIL FICA RODRIGO ANDRES
HUICHAQUEO LLANCAPAN POLETTE ALEJANDRA
LARENAS FLORES ROBERTO

MESA: 5
LIEMPI YEFILAO CARLOS RAMON
LLANCAFIL PAINECUR SUSANA DEL CARMEN
MARQUARDT LARA SOFIA CAROLINA 
MARTINEZ ROMERO ERIKA PATRICIA
MATUS HERNANDEZ MAURICIO ALEJANDRO

MESA: 6
MULATO FLORES MYRNA VANESA
MUÑOZ CARRASCO BENJAMIN ESTEBAN
PAINEPE NECULPAN IRMA GABRIELA
PEREZ ARIAS BENJAMIN ESTEBAN
PEÑA CANIUÑIR WALDO DIEGO 

MESA: 7
QUEZADA MORA CHRISTIAN IGNACIO
RIQUELME GARRIDO VALENTINA ALEJANDRA
RIQUELME SAAVEDRA ELBA ELIANA
RIVERA MEZA ALICIA FIDELINA
RODRIGUEZ MENDOZA KATHERINE SOLANGE

MESA: 8
ROMERO VELOSO DANIELA ISABEL
SAEZ VARELA RODHE ANAHI
SAEZ VIELMA MARIANELA BELEN
SARAVIA GODOY ANDRES BENITO
SILVA QUEZADA CARLA ELENA

MESA: 9
TRIPAINAO ARANEDA DANIELA TAMARA
VIDAL SANTOS SIXTO RENAN
VIDAL TORRES MAYRA ANGELICA
ZAMBRANO CUEVAS DANIELA NICOL
ZARATE VIDAL ALEXANDRA ANGELICA

CIRCUNSCRIPCIÓN: CARAHUE
LOCAL: COMPLEJO EDUCACIONAL DARIO SALAS DIAZ
DIRECCIÓN: AVENIDA ALEJANDRO FLOODY 1215 
DELEGADO: MARIA PAZ OSSES TONIONI
MESAS: 10 A LA 14

MESA: 10
CACERES SANTIBAÑEZ FELIPE ANDRES
CALDERON SILVA WALTER ELECTO
CANIULAF VALENZUELA MEREDITH SOLANGE
CARRILLO MALIQUEO LUIS ALBERTO
CHAMBLAS PAILLAL MARIA ELENA

MESA: 11
CIFUENTES TUREO IRMA INES
COLIPI CONTRERAS JUAN MARCOS
COÑOMAN QUEUPUMIL CAROLINA ANAIS
ESCOBAR GUZMAN ESTEFANIA ELISETTE
GUTIERREZ PAILLALEF LESLIE ALLELEN

MESA: 12
LEAL PONCE YURGEN HANS
LEPIN TORO NICOLAS RICARDO
LIPAN CURAMIL NELSON ARIEL
MONTANO ALARCON KATHERINA DEL PILAR
MORA MACHUCA DUVAN FELIPE

MESA: 13
PALMA MELO KRISHNA SOLEDAD
PARRA MOLINA SERGIO ANDRES
RABANAL RABANAL XIMENA ELIZABETH
RAMIREZ MORALES LILIANA ELIZABETH
RODRIGUEZ YAÑEZ DIEGO ALEJANDRO

MESA: 14
SAEZ SUAZO ERIK LEONARDO
SAN MARTIN BUSTOS ANGELICA MARIA
SAN MARTIN GUTIERREZ JOSUE ISRAEL
TORRES PIRUL ANDRES ARISTIDES
YAÑEZ PEÑA CAMILA ALEJANDRA

CIRCUNSCRIPCIÓN: CARAHUE
LOCAL: LICEO PUBLICO BICENTENARIO CLAUDIO ARRAU LEON
DIRECCIÓN: ALMAGRO 648 
DELEGADO: CARLOS ANDRES RECABARREN DIAZ
MESAS: 15 A LA 20

MESA: 15
BRAND MONSALVES MARIA LOURDES
CARIQUEO CURIQUEO ESTEBAN GABRIEL
CARRASCO CURIHUINCA FERNANDO BLADIMIR 
CARVAJAL CELIS CAROLINA ANDREA
CASTILLO ERAZO HECTOR ANSELMO

MESA: 16
COLIHUINCA CACHAÑA WILSON HUGO
CONTRERAS HORSTMEIER NICOL ANDREA
DELGADO DIAZ VIVIANA DEL CARMEN
ESPINOZA RECABARREN ANGEL ALEJANDRO
GALLARDO MARTINEZ RODRIGO ALEJANDRO

MESA: 17
LEAL CASTRO LUIS FELIPE
LONCONAO MARIQUEO FELISIANO SEGUNDO
LOPEZ ARANEDA EDUARDO RENAN
MANRIQUEZ AREVALO CATALINA ESTHER
MARIQUEO ALVEAR LUIS HUMBERTO

MESA: 18
MORA DIAZ ADRIEL ALEJANDRO
PAINEN CELIS SUSAN NICOLE
PEREZ PEÑA YOHANA ESTER
PINCHEIRA DIAZ LIDUVINA ODILIA 
QUIRILAO MELI DANIELA ALEJANDRA

MESA: 19
LOPEZ POBLETE NICOL YULIANA
MADARIAGA HUICHALAO JOAQUIN EDUARDO
RIQUELME PEREZ CHRISTIAN ARTURO
SALAZAR HIDALGO ANA CAROLINA
SANHUEZA BUSTOS MARIAM ARLENE

MESA: 20
TOLOZA VIGUERAS MARIO ALFREDO
TORRES CACHAÑA MACARENA GIANINA
VALDEBENITO CEA ALIRO ADOLFO
VERGARA GOMEZ NELSON IVAN
ZERENE HERNANDEZ BENJAMIN ALEXANDER

CIRCUNSCRIPCIÓN: CARAHUE
LOCAL: ESCUELA BASICA NEHUENTUE
DIRECCIÓN: PEDRO AGUIRRE CERDA 320 NEHUENTUE
DELEGADO: HERNAN PATRICIO FIERRO FIERRO
MESAS: 21 A LA 22

MESA: 21
ALVAREZ LAVIN KARIN VANESSA
CARRASCO CARRASCO FABIAN IGNACIO
CAYULAO HUAIQUIAN LUZ FRANCISCA
CAYULAO PARDO MAYERLIS DEL CARMEN
ESPINOZA HUENTELAO ISOLINA DEL PILAR

ANEXO
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MESA: 22
PARRA ALVAREZ JOSE LISANDRO
QUIRILAO LIGUENCURA VERONICA DEL ROSARIO
RIQUELME FUENTES DAMARI FABIOLA
RIQUELME SILVA MAGDALENA ESTER
RIVAS PACHECO BRENDA FABIOLA

CIRCUNSCRIPCIÓN: CARAHUE
LOCAL: LICEO MUNICIPAL TROVOLHUE
DIRECCIÓN: LAS ÑOCHAS SIN NUMERO TROVOLHUE 
DELEGADO: LUIS ALFREDO LOYOLA BECERRA
MESAS: 23 A LA 27

MESA: 23
BANDA CARRASCO GONZALO ANTONIO
BUSTOS SUAZO NATALI ANDREA
CIFUENTES GARRIDO SERGIO ADRIAN
CONEJEROS VIDAL PATRICIO RODRIGO
CUEVAS MORALES LUIS ADEMAR

MESA: 24
FIERRO CONCHA MARINA EDITH
GOMEZ OJEDA VANJA ANTONIA
HUENCHULEO VALLEJOS BRANDON PATRICIO
JELDRES MARTINEZ CAMILA ESTER
LOBOS MORAGA FAVIO WALTER

MESA: 25
MARTINEZ MUÑOZ SARA DAYANNA
MEDINA ABURTO SOLEDAD BELEN
MIRANDA CARRASCO SANDRA PAOLA
NEIRA JIMENEZ CYNTIA DEL CARMEN
PAREDES QUIJON MANUEL HERNAN

MESA: 26
RODRIGUEZ CRUCES RUBEN IGNACIO
SAEZ RETAMAL KIMBERLY NATALIA
SALAS DELGADO MACARENA STEFANY
SAN MARTIN SAN MARTIN DANNIA CATALINA
SANHUEZA DELGADO YORLENI DAMARIS

MESA: 27
TRALMA OBREQUE SOLEDAD AURORA
VEGA TORRES HECTOR HERNAN
VIDAL ESCOBAR NAYADETH SOLEDAD
VIDAL SALAZAR LESLITH GRISEL
VILLAGRAN RUMINOT EMILIO JAVIER

COMUNA: SAAVEDRA
CIRCUNSCRIPCIÓN: SAAVEDRA
LOCAL: ESCUELA PARTICULAR PADRE JUAN WEVERING
DIRECCIÓN: PASAJE DUHALDE SIN NUMERO PUERTO DOMINGUEZ
DELEGADO: CLAUDIA ALEJANDRA CORTES PICHIPIL
MESAS: 1 A LA 3

MESA: 1
BRUGGINK MARTIN CAROL ANDREA
CALDERON TAPIA MARIA JESUS 
CALFUN MARIQUEO FLAVIO ENRIQUE
CANIUQUEO LONCOÑANCO NICOL ALEJANDRA
CARFULEN MELIPIL EVA DEL CARMEN

MESA: 2
JARA CANIUQUEO MARGARITA DEL ROSARIO
LEAL CALFUAN BORIS JONATHAN
LUENGO QUILEMPAN ELIBETTE MALLERLY
MARIQUEO HUILCAPAN FABIAN ALEJANDRO
MARIVIL ESPINOZA LUIS ARNOLDO

MESA: 3
PEÑA RAMIREZ VALESKA MACARENA
QUIROZ LEAL KEVIN ANDRES
SALGADO COÑA BENJAMIN ALBERTO
VILLEGAS SALGADO BRAYAN JESUS
VIRULAO LEVIPIL CARLOS ANDRES

CIRCUNSCRIPCIÓN: SAAVEDRA
LOCAL: LICEO REINO DE SUECIA
DIRECCIÓN: MAIPU 178 
DELEGADO: YEHISY ANTONIA BEROIZ GUIÑEZ
MESAS: 4 A LA 14

MESA: 4
AGUAYO GUZMAN HERMA AMPARITO
ANCAN ANCAN ERIC GERARDO
ANTEQUERA HUALMEAO DELICIA MAGALY
ANTICOY SAEZ KERNE EBEN-EZER
ANTILEO CATRILEO PAMELA CRISTINA

MESA: 5
BURGOS DAMIAN HERNAN
BURGOS REYES CARLOS IVAN
BUSTOS LLANCAPAN DANIELA ALEJANDRA
CALFULEN CAULLAN LUIS ALVARO
CALFUPAN HUAIQUIMAN PAULINA DEL CARMEN

MESA: 6
CASTRO VENEGAS CARLOS ALBERTO
CAULLAN CUMINAO ANA MARIA
CAYULEO NAMUNCURA XIMENA ANDREA
CHEHUIN GONZALEZ VENUS ALONDRA
CHEUQUEPAN OYARZUN ROBINSON FABIAN

MESA: 7
CUMINAO GONZALEZ SAMUEL BERNARDO
DIAZ HERRERA NICOLAS IGNACIO
FARIAS GALDAMEZ PEDRO PABLO
FONSECA AVENDAÑO ALBERTO ELIXIER
GARCIA VILLACURA MARIA VICTORIA

MESA: 8
GUTIERREZ PEÑA MATIAS FELIPE
HUAIQUIMAN ASTETE CONSTANZA BELEN
HUAIQUIMAN CAYUN HORTENCIA DEL CARMEN
HUAIQUIMAN LLANCALEO DEBORA NOEMI
HUARACAN MARILEO JUAN ALBERTO

MESA: 9
ITURRA RETAMAL TANIA ANDREA
JARA EUGENDIO FERNANDA JAVIERA
LADINO ORMEÑO ALEJANDRA DOMINIQUE
LIPAN CARMONA ANGEL ADRIAN
LLANQUIN LLANQUIN ANGELICA DEL CARMEN

MESA: 10
MANQUIAN MOLINA DELLANIRA DEL PILAR
MARILEO BASTIDAS ALBERTO ALEXI
MOLINA ROBLES JORGE OCTAVIO
MULLER ALVARADO YENNY DEL CARMEN
MUÑOZ NINO CLARA CONSUELO

MESA: 11
CANCINO CANCINO DANIXA BELEN
OSSES HIGUERAS ELANNY DEL CARMEN
PAINEMILLA ALONSO JUANA LUCIA
PAINEN QUILAQUIR FERNANDA BELEN
PAINEN TRANGOL NATALIA LISSETTE

MESA: 12
PORMA QUIMEN JAVIER SEGUNDO
QUELEMPAN LEPIN JAVIER ALEJANDRO
QUEZADA CARRILLO RODOLFO ALEJANDRO
QUIMEN MALO MARIA DEL ROSARIO
RICO IMIO YORDAN ALEXANDER

MESA: 13
ROJAS TRANGOL CONSTANZA DEL PILAR
SAEZ CAYULEO YESENIA IZAMAR
SALGADO LUENGO ANYELL YOHANA
SANHUEZA EICHIN JOSE ISRAEL
SANTANDER CANIHUAN CATALINA ANDREA

MESA: 14
TRAIPE RODRIGUEZ XIMENA BEATRIZ
VALDEBENITO MILLAMAN FRANCISCO DANIEL
VALENZUELA JARA GUSTAVO ANTONIO
VASQUEZ SANDOVAL CATHERINE YISSET
VILLA GUZMAN ETIEL IGNACIO

Sábado 18 Mayo 2024 PRIMARIAS 2024

El 8 de junio es el cierre del 
Registro Electoral con miras a 
las elecciones de octubre 

Faltando menos de  un mes 
para el cierre del plazo para la ac-
tualización del Registro Electoral 
y en consecuencia, para realizar 
el cambio de domicilio electoral, 
desde el Servicio Electoral se in-
siste a electores y electoras que 
aún no han revisado y actualiza-
do su domicilio electoral regis-
trado en Servel, en caso de que 
sea procedente, que lo hagan y 
soliciten el cambio si está desac-
tualizado o incompleto. La fecha 
límite para efectuar este trámite 
es el próximo 8 de junio.

A la fecha se han recibido un 
total de 303.852 solicitudes de 
cambio de domicilio electoral. 
Del total de ellas, el 80% se ha 
realizado de manera digital, uti-
lizando la clave única, esto es, 
243.052, mientras que las res-
tantes se han efectuado pre-
sencialmente en las oficinas del 

Registro Civil e Identificación, Di-
recciones Regionales de Servel, 
Consulados o en las oficinas de 
ChileAtiende.

Este Servicio ha puesto una 
especial atención en los jóvenes 
que alcanzarán la mayoría de 
edad para las elecciones de oc-
tubre, así como los extranjeros 
que han cumplido el requisito de 
avecindamiento recientemente, 
para que verifiquen y actualicen 
sus datos de domicilio electoral 
a través de los canales abiertos 
al efecto y mencionados prece-
dentemente.

Es esencial que electores y 
electoras revisen su domicilio 
electoral, partiendo por verifi-
car su comuna, y que la calle y 
número estén bien escritos (de 
manera de poder ubicarlos en un 
mapa) y que correspondan a in-
formación actualizada.

Actualizar domicilio electoral

POLÍTICA

En dicha resolución, la Corte de Apelacio-
nes de Valparaíso ha rechazado la solicitud 
de desafuero presentada por el Gobernador 
Regional, declarando que no se hace lugar 
a la formación de causa en contra de la Di-
putada.

Esta decisión se basa en un detallado aná-
lisis de los hechos y legalidades involucra-
das en el caso, concluyendo que, en el ejer-
cicio de su cargo parlamentario, la Diputada 
Ñanco actuó conforme a sus responsabili-
dades y que las expresiones vertidas por ella 
no constituyen injurias ni calumnias según la 
normativa vigente.

Se agradece la transparencia y diligen-
cia con la que se ha llevado a cabo dicho 
proceso legal, reafirmando el respeto por la 
independencia y libertad de opinión de los 
representantes electos por la ciudadanía.

Por su parte, la diputada Ericka Ñanco hizo 
un llamado al Gobernador Luciano Rivas 
para que, en lugar de hacer perder el tiempo 
a los ministros de la corte de Apelaciones y 
a ella misma, mal utilizando el poder judicial 
para instalar sus puntos políticos, demostra-
ra estar ocupado y preocupado de esclare-
cer a la ciudadanía qué pasó con esa enor-
me suma de dinero que actualmente está 
siendo investigada y que presuntamente 

vendría de convenios que él habría firmado 
con distintas instituciones. Todas materias 
que están siendo investigadas por la Justicia 
en el marco del caso Convenios.

Corte de Apelaciones de 
Valparaíso rechazó desafuero de 
Diputada Erika Ñanco  

Tras revisión antecedentes presentados en solicitud de desafuero 
por Gobernador Luciano Rivas
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Carlos Pino define su futuro 
trabajo, con su declaración de 
misión; “Ser un Agente Facili-
tador para el Fortalecimiento e 
Innovación de la Gestión Muni-
cipal” 

Entre los Objetivos de De-
sarrollo para su eventual ad-
ministración como alcalde: 1. 
Desarrollo Integral de la Infan-
cia; 2. Desarrollo Integral de la 
Juventud; 3. Inclusión Social de 
las Personas en Situación de 
Discapacidad; 4. Carahue una 
comuna amigable con el adulto 
mayor; 5. Recreación, Cultura y 
Deportes; 6. Fomento Producti-
vo; 7. Turismo y Emprendimien-
to Local; 8. Medio Ambiente 

El precandidato Carlos Pino 
define así su intención de ir a la 
elección de alcalde en la comu-
na de Carahue; 

Soy un Carahuino de Cora-
zón, mi trayectoria profesional 
y política, ha sido: Concejal, 
Encargado de Deportes de la 
Comuna de Carahue, me he 
desempeñado en servicios pú-
blicos en el área de Educación 
Ministerio de Educación de la 
Región, en el Servicio Local de 

Educación Pública de Costa 
Araucanía y Director Regional 
de la ONG Chile Talento. 

Pino Benavides es de profe-
sión Licenciado en Educación 
y Profesor de Educación Física, 
Deporte y Recreación; Magister 
en Alta Dirección Pública (ADP), 
dispone de certificación interna-
cional “Life Coaching” el arte de 
vivir y transformar. Postítulo en 
Desarrollo Motor y Estimulación 
Temprana, Diplomado &quot; 
Estrategias de Acompañamien-
to a centros educativos para el 
Aprendizaje Profundo&quot; (Li-
deres Educativo, PUCV).

“Mantengo una visión social 
impregnada por el amor a mi 
comuna y mi profesión pretendo 
liderar con convicción, empatía 
y alto compromiso social. Tengo 
las habilidades, capacidades y 
herramientas necesarias para 
lograr cambios potenciado-
res en el Gobierno Local y que 
permitan mejorar la calidad de 
vida de mis vecinos, en distintas 
áreas” señala el precandidato 
Pino.

Agregando “Con mi trabajo 
y la cooperación de dirigentes 

comunales, podríamos avanzar 
en construir un mejor Carahue 
para todos y todas. Siento que 
la Comuna de Carahue requiere 
de un cambio profundo, debe 
reestructurarse para ser pionera 
en Turismo, oportunidades la-
borales y desarrollo económico 
local para sus habitantes. 

 • Pienso que 
debemos hacer una profunda 
transformación en distintas di-
mensiones y que esta vuelva 
a recuperar el liderazgo a nivel 
local, regional y nacional en ca-
lidad de vida, en seguridad, en 
patrimonio, cultura, deporte, ac-
tividad física y salud, en turismo, 
en desarrollo humano y, por lo 
tanto, esos desafíos me motivan 
y es la razón base para lograr el 
propósito de la alcaldía de Cara-
hue” 

Principales Propuestas 
Gestión Municipal o Publica: 

Fortalecer la gestión y tener un 
diagnóstico sobre las tareas 
que hay enfrentar hoy día y por 
lo otro lado construir un nuevo 
Plan Carahue que aborde los 
desafíos de la comuna, su re-

lación entre las di-
ferente localidades 
y comunas coste-
ras para los próxi-
mos años en temas 
cómo transporte 
público, seguridad 
pública, seguridad 
vial, inversión pú-
blica en áreas urbanas y loca-
lidades. Tenencia responsable 
de mascotas, medio ambiente, 
mundo agrícola y comercio en 
sus diversas áreas de interés e 
impacto comunal. 

Salud: Potenciar las campa-
ñas de salud bucal, principal-
mente enfocada en los niños de 
la comuna. Además de fomen-
tar el envejecimiento activo y 
saludable. 

Actividad Física Deporte y 
Cultura: Promover e implemen-
tar un sello “Carahue en movi-
miento” 

Formación Ciudadana y me-
jora continúa enfocada a los 
jóvenes de la Comuna: Generar 
liderazgo Juvenil y empodera-
miento social de mi comuna, 
donde los jóvenes juegan un rol 
relevante.

Participación Femenina: visi-
bilizar y fortalecer la participa-
ción femenina, en sus distintos 
roles. 

•Seguridad Ciudadana: Crea-
ción de una plataforma virtual 
(intranet) para que los estudian-
tes y apoderados mantengan un 
flujo constante de información. 

•Seguridad: Apoyar nuevos 
proyectos de iluminación e ins-
talación de cámaras de vigilan-
cia en distintas poblaciones de 
la comuna 

•Turismo y Emprendimiento 
Local: Fortalecer el turismo local 
a través de la promoción y res-
cate del patrimonio paisajístico, 
patrimonial y cultural 

•Medio ambiente: generar 
espacios y acciones que forta-
lezcan el cuidado de la flora y 
fauna comunal. 

Carlos Pino Benavides, candidato a alcalde 
en Carahue en las primarias del 9 de junio 

Paola Retamal precandidata a la alcaldía en Carahue
Paola Retamal Arevalo, pre-

candidata a alcaldesa por co-
muna de Carahue, se define en 
su presentación “soy nacida, 
criada y educada en Carahue, 
soy fiel creyente en Dios, mili-
tante del Partido Democracia 
Cristiana por valores huma-
nistas y de fe en Dios, tengo 
49 años, soltera, sin hijos, vivo 
con mi abuela Yiya de 94 años, 
quien es mi Jefa de Campaña. 
Me siento orgullosa de mi for-
mación académica de Magister 
en Gerencia Social, Postitulo 
Familia e Infancia, Diplomados 
Internacionales en Gestión Mu-
nicipal Internacional, Diplomado 
Internacional en Políticas Pú-
blicas, Derechos Económicos, 
Sociales y Culturales. Pues ésta 
formación profesional la centré 
en fortalecer mi caja de herra-
mientas personales que pongo 
al servicio de nuestra comuni-
dad con máxima vocación” 

Paola Retamal Lleva 20 años 
de Asistente Social, desempe-
ñándose en diversas áreas de 
equipo y jefatura, en temas de 
protección de infancia y adoles-
cencia, protección de la mujer, 
alta gerencia publica en insti-
tuciones regionales; Direccion 

General de Crédito Prendario, 
Gobernación Cautín, etc. Ejecu-
tora de proyectos Prevención de 
Alcohol y Drogas, combate del 
microtráfico de drogas, coordi-
nadora proyecto de prevención 
de violencia escolar, conviven-
cia escolar y protección de fa-
milias vulnerables.

Retamal Arevalo se-
ñala “Tengo experiencia 
15 años de ser dirigente 
comunitaria en la co-
muna de Carahue. Pre-
sidenta y socia Grupo 
Universitario de Carahue 
y presidenta y socia de 
APADIS (Agrupación 
de Padres y Amigos de 
Discapacitados de Ca-
rahue)” LA precandida-
ta se define, “Soy una 
mujer carismática, llena 
de vida, amor alegría. 
He superado obesidad mórbida 
140 kilos, soy una luchadora in-
cansable gracias a Dios, dando 
una dura batalla de más de una 
década, por mejorar mi salud y 
calidad de vida” 

“Gracias a Dios dejé atrás 
las tristezas, me dedico a servir 
24/7 a nuestra comunidad.  Me 
encanta ser una mujer dinámica, 
multifacética. Me encanta mu-

cho practicar deportes y ejerci-
cios con música (Spinning, bici-
cleta, Zumba Toning, caminatas) 
hace solo 4 años que inicié este 
nuevo camino y me encanta” 

“Me fascina hacer programas 
educativos sociales por redes 
sociales y por radio para educar 

a mis vecin@s de sus derechos, 
deberes y beneficios sociales. 
Me considero una mujer cer-
cana a la ciudadanía, sencilla, 
humilde, del pueblo, amigable, 
fraterna con un gran sentido del 
humor. Mi interés es apoyar en 
orientación, guía y defensa so-
cial y comunitaria a grupos so-
ciales vulnerables, niños/niñas y 
adolescentes, mujeres, trabaja-

dores informales, adultos mayo-
res, personas en situación dis-
capacidad para inclusión social, 
violencia de género (experta en 
prevención, atención e interven-
ción con mujeres víctimas de 
violencia intrafamiliar y de ge-
nero), defensa comunitaria ante 

todo tipo de vulneración 
de derechos humanos, 
etc.”

Finalmente, Paola Re-
tamal indica “Represento 
a mis vecinos y vecinas 
de mi comuna de Cara-
hue, Trovolhue, Nehuen-
túe, Tranapuente, campo 
y ciudad, ya que soy na-
cida, criada y educada en 
mi comuna de Carahue, 
estudiando en escue-
la (Darío Salas) y Liceo 
(C18) municipal, vivo en 
Carahue, 15 años diri-

gente comunitaria, ex concejala 
1 mayoría de mi bloque político 
periodo 2004-2008. Primera vez 
que una “mujer” accede a polí-
tica vía democrática en actual 
Concertación de Partidos por la 
Democracia, haciendo historia 
en mi partido y bloque político.

Luego de 17 años con el ho-
nor de ser 2 ° vez Concejala de 
nuestra comuna de Carahue y 

ahora en manos de Dios y nues-
tra comunidad, intentando una 
alcaldía femenina, basada en 
tolerancia cero ante situaciones 
de eventual corrupción y falta 
de transparencia, con alta par-
ticipación ciudadana, terreno, 
gestión moderna e inclusiva de 
todos y todas sin excepción. Mi 
idea central es mantener lo 
bueno de cada ex alcalde de 
Carahue  e incorporar mi sello 
de liderazgo femenino, don-
de mi pilar es la transparencia, 
gestión práctica, participativa, 
innovadora y audaz para lograr 
la felicidad, el desarrollo  en 
condiciones de dignidad por 
nuestra comunidad.  Mi lema 
es “Fuerza de Mujer Carahuina” 
bajo el Sagrado Amparo de Dios 
y sería el más grande honor de 
mi vida, servir a nuestra comu-
nidad como la 2° Mujer Alcal-
desa electa democráticamente 
en nuestra comuna de Carahue, 
luego de Srta. Edelmira Mora 
en 1935, cuando de 329 muni-
cipios, solo 25 mujeres lograron 
Alcaldía femenina, donde Cara-
hue tuvo ese honor- hoy 89 años 
después, intento repetir tan im-
portante hazaña en una comuna 
machista y patriarcal” Finalizó 
Paola Retamal Arévalo.



Sábado 18 de Mayo de 2024   

Digital 9

POLÍTICA

Senador Huenchumilla se reunió con el director 
nacional de Vialidad por nueva ruta en la ribera 
norte del lago Villarrica

El parlamentario conversó el tema 
con el Director Nacional de Vialidad. 
Se realizó un estudio de prefactibili-
dad, del cual se desprendióotro estu-
dio, de ingeniería vial, que finalizará en 
junio de 2024 para luego iniciar las ex-
propiaciones.La iniciativa busca esta-
blecer en la ribera norte del lago, como 
mejor alternativa, un nuevo trazado de 
45 kilómetros, alternativo al actual ac-
ceso a la Ruta Internacional 199-CHy 
que también sea una vía alternativa de 
evacuación por riesgo volcánico.

El senador Francisco Huenchumilla 
informó sobre el avance del proyecto 
de crear una nueva ruta, a través de la 
ribera norte del lago Villarrica, que am-
plíe la conectividad de la denominada 
Red Interlagos, a la vez que sea una 
alternativa más para acceder desde y 
hacia el paso fronterizo Mamuil Malal.

El parlamentario otorgó algunos de-
talles tras conversar el tema con el 
Director Nacional de Vialidad, Horacio 
Pfeiffer. “Efectivamente, recordar que 
se realizó un estudio de prefactibili-
dad, que lleva por nombre ‘Construc-
ción Conexión Vial Ribera Norte Lago 

Villarrica – Pedregoso – Pucón’, y que 
busca explorar las opciones de cone-
xión vial a través de una circunvalación 
por la ribera norte del lago”, dijo el se-
nador.

“La ejecución de este proyecto y su 

concretación tendría como importan-
tes beneficios el fortalecimiento de la 
denominada Red Interlagos, evitando 
en gran medida su congestión en pe-
riodos de temporada alta; la creación 
de un nuevo corredor que conecte con 
la Ruta Internacional 199-CH de forma 
más directa, y una nueva vía de eva-
cuación por riesgos volcánicos”, agre-

gó.
El anteproyecto y su avance
De esta manera, el legislador pasó 

a detallar en qué va el avance global, 
y afirmó que “como alternativa más 
adecuada, la iniciativa plantea una ruta 
de 45 km de camino, cuyo trazado, es 
muy importante decir, se ajusta a los 
criterios obtenidos de la consulta indí-
gena que se realizó, porque en la ribe-
ra del lago Villarrica habitan diversas 
comunidades mapuche”. 

En este sentido, el legislador indi-
ca que “el estudio de prefactibilidad 
instruyó dividir el posterior estudio de 
Ingeniería Vial en tres sectores territo-
riales; ese estudio está actualmente 
en ejecución, con avance físico y fi-
nanciero por sobre el 70 por ciento, y 
debería estar listo para junio de 2024”.

Finalmente, el parlamentario pun-
tualizó que “con el resultado de este 
estudio, se podrá iniciar la postulación 
para la fase de construcción, proceso 
que se realizaría en 2025 - 2026; y ape-
nas sea exitosa, se podrá comenzar 
con las expropiaciones para empezar 
a construir” puntualizó.

 “Este no es sólo un tema de recur-
sos, sino que también de prioridades 
y voluntad política”. De esta forma, la 
Senadora republicana por La Arauca-
nía, Carmen Gloria Aravena, expone su 
postura frente al debate que instaló la 
propuesta del General Director de Ca-
rabineros, Ricardo Yáñez, de otorgar un 
bono de incentivo a Carabineros en el 
cumplimiento de sus labores.

Una fórmula que la legisladora ya 
abordó mediante un proyecto de ley que 
presentó hace un tiempo, junto a otros 
senadores, que pretende incorporar al 
personal de la policía uniformada en el 
Programa de Mejoramiento de Gestión, 
como ocurre en el caso de Gendarme-
ría, y que se aplica actualmente a cer-
ca de 200 instituciones y más de 87 mil 
funcionarios públicos.

Programa que establece mecanis-
mos de incentivo de remuneraciones 
al que actualmente no está incorpora-
do Carabineros, pese a que cumple un 
rol fundamental en la seguridad pública 
nacional, y que de acuerdo a la Senado-
ra Aravena, “amerita que disponga de 
este tipo de herramientas para mejorar 
y hacer más eficaz el cumplimiento de 
sus funciones, además de reconocer la 
trascendental labor quedesempeñan, 
especialmente en el actual contexto de 
creciente criminalidad, donde están al-
tamente demandados y exigidos por las 
circunstancias”.

En esa línea, la parlamentaria puntua-
lizó “que es incomprensible que fren-
te a la propuesta del General Director, 
el gobierno y parte del oficialismo, en 
lugar de abrirse a evaluar fórmulas de 
incentivos, como puede ser un bono, o 
la aplicación del PMG que propusimos 
un grupo de senadores, salga inmedia-
tamente a criticar la propuesta y afirmar 
que no hay recursos para esos fines, el 
mismo día que el Ejecutivo vuelve a in-
sistir en que presentará una propuesta 
para condonar la estratosférica deuda 
del CAE”.

“Aquí hay una incongruencia total por 
parte del gobierno y sus autoridades, 
porque está claro que el otorgar incen-
tivos a Carabineros en el cumplimiento 

de sus funciones no es sólo un tema de 
recursos, ya que por lo visto, sí hay fon-
dos para saldar una deuda, que muchas 
personas, pudiendo pagarla, no lo ha-
cen, pero no los hay para reconocer al 
personal policial y reforzar sus labores. 
Esto deje entreverque no es un tema de 
recursos, sino que de prioridades y falta 
de voluntad política”, agregó la Senado-
ra Aravena.

La congresista recordó que ha sido el 
Presidente Boric, y el gobierno, los que 
se han comprometido a otorgar incen-
tivos a Carabineros, “por lo que cues-
tionar una propuesta que va en esa lí-
nea resulta incomprensible, sobre todo, 
considerando que a diario vemos cómo 
aparecen nuevos casos de corrupción 
y despilfarro de recursos públicos, que 
no se previenen ni controlan;sin embar-
go, para algo tan trascendental como 
fortalecer a la policía uniformada en un 
contexto muy complejo para el país, se 
argumenta que no hay recursos. De he-
cho, bajo esa lógica, es el mismo go-
bierno el que asume,pero no reconoce, 
que no hay fondos para saldar el CAE, 
especialmente cuando las prioridades y 
urgencias de los ciudadanos son otras. 
Avancemos, entonces, en impulsar el 
proyecto para incorporar a Carabineros 
al PMG”, concluyó la Senadora Arave-
na.

Senadora Aravena:“Es incomprensible que el gobierno se cierre a 
evaluar propuesta para entregar incentivos a la gestión de Carabineros, 
pero insista en condonar la estratosférica deuda del CAE”

Precandidato a 
alcalde en 
Carahue, José 
Merino Yáñez

En su perfil, José Merino Yáñez se 
destaca como un político destacado 
conocido por su enfoque cercano y 
accesible, con una sólida trayectoria 
en el servicio público, ha demostra-
do ser un líder que valora la colabo-
ración y el trabajo en equipo. Su ca-
pacidad para innovar y adaptarse a 
los nuevos desafíos lo ha convertido 
en una figura respetada en el ámbito 
político.

Además indica que una de sus for-
talezas es la cercanía con la Comu-
nidad, “José Merino se ha ganado 
el aprecio de sus electores por su 
disposición a escuchar y su presen-
cia constante en eventos comunita-
rios. Su oficina siempre está abierta 
para aquellos que necesitan apoyo o 
quieren compartir sus ideas y preo-
cupaciones”.

Trabajo en Equipo; Entiende que 
los mejores resultados se obtienen 
cuando se trabaja de manera con-
junta. Por ello, fomenta un ambiente 
de respeto y cooperación entre sus 
colegas, independientemente de sus 
afiliaciones políticas.

Innovación; Con una visión de futu-
ro, José promueve políticas que inte-
gran tecnología y prácticas sosteni-
bles. Su enfoque progresista busca 
soluciones creativas a problemas 
tradicionales, siempre con el objeti-
vo de mejorar la calidad de vida de 
la población. Diálogo Constructivo; 
Es un firme creyente en el poder del 
diálogo. Su habilidad para negociar 
y encontrar puntos en común es cla-
ve en su éxito en la construcción de 
consensos.

Finalmente señala en su presenta-
ción “José Merino Yáñez no es solo 
un candidato; es un vecino compro-
metido con el bienestar de todos. 
Con su liderazgo, visión y amor por 
nuestra comuna, está preparado 
para guiarla hacia un futuro brillante 
y próspero. Su dedicación a la par-
ticipación ciudadana, el trabajo en 
equipo y el desarrollo económico 
asegura que su gestión será inclusi-
va y beneficiosa para todos”.
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Con la presencia del alcalde 
Alejandro Sáez Véliz, el Sere-
mi de Obras Públicas Patricio 
Poza, la Coordinadora Re-
gional de Obras Portuarias 
Claudia Müller, el Consejero 
Regional Rodrigo Pacheco, 
integrantes del cuerpo de 
concejales y diversas auto-
ridades, se realizó la cere-
monia de la primera piedra 
del proyecto “Mejoramiento 
Borde Costero Fluvial Cendyr 

Náutico de Carahue”.

El proyecto signifi-
cará la inversión de un 
total de 2 mil 508 mi-
llones de pesos, pro-
venientes de fondos 
sectoriales del Ministe-
rio de Obras Públicas 
e implicará la inter-
vención de aproxima-
damente 300 metros 
lineales de obra y el 
mejoramiento integral 
de los pavimentos y 

accesos al actual Cendyr. 

La empresa que desarrolla-
rá los trabajos, Constructora 

Santa Bárbara, tiene un plazo 
de 425 días para la ejecución 
del proyecto y en este plazo 
se contará con un embarca-
dero provisorio para que los 
deportistas náuticos puedan 

seguir entrenando en el río 
y preparando sus distintas 
competencias.

El proyecto contempla dos 
miradores estructurados en 
acero y que permitirán la pro-
longación de la acera hacia el 
interior del río para contem-
plar el paisaje del sector.

Con la presencia del dele-
gado presidencial José Mon-
talva, se realizó este jueves la 
ceremonia de entrega de che-
ques y firma de convenios del 
Fondo Social Presidente de la 
República.

El Fondo Social Presidente 
de la República tiene como 
objetivo financiar entidades 
públicas y privadas, sin fines 
de lucro, que buscan postular 

a proyectos de carácter so-
cial que contribuyan a apoyar 
y complementar las políticas 
de inversión social del Esta-
do.

“Quiero agradecer el traba-
jo que hacen los dirigentes 
sociales en toda la región, por 
eso hoy día estamos entre-
gando recursos a las organi-
zaciones sociales que traba-
jan día a día, por mejorar las 
condiciones de sus vecinos y 

asociados”, dijo el delegado 
presidencial. 

En esta ocasión fueron or-
ganizaciones sociales de 
las comunas de Perquenco, 
Puerto Saavedra, Villarrica, 
Teodoro Schmidt, Padre Las 
Casas, Cholchol, Curarrehue, 
Loncoche y Temuco las be-
neficiadas con fondos para 
equipamiento e implementa-
ción.

“Nosotros como funciona-
rios públicos hacemos nues-
tro trabajo con amor y dedi-
cación y nos remuneran por 
el trabajo, pero los dirigentes 
sociales no reciben remune-
ración y están detrás de estos 
proyectos para mejorar las 
condiciones de vida de sus 
vecinos y asociados. Y eso es 
lo que se reconoce con este 
Fondo Social Presidente de 
la República que hoy fueron 
favorecidas 15 organizacio-

nes de toda la región y noso-
tros estamos muy felices de 
entregar estos recursos para 
mejorar su capacidad de or-
ganización, que es lo que nos 
ha mandatado nuestro Presi-
dente Gabriel Boric”, agregó 
Montalva.

Alejandro Guzmán Rivas, 
presidente de la Unión Co-
munal Urbana de Juntas de 
Vecinos de Villarrica, valoró la 
entrega de los recursos, que 
permitirá a las organizaciones 
civiles realizar importantes 
iniciativas en beneficio de sus 
comunidades “Estamos muy 
contentos. Nuestra organi-
zación busca adquirir una 
chipeadora que nos permita 
bajar el volumen de las ra-
mas que se acumulan en las 
esquinas de los barrios y las 
poblaciones y convertir estas 
en un producto manipulable y 
orgánico, que siendo recicla-
do sirve como abono para las 
plazas y jardines de los veci-
nos que así lo deseen”, dijo el 
dirigente social.

10

CRÓNICA

Quince Organizaciones Sociales de la región son beneficiadas 
con Fondo Social Presidente de La República

Entre ellas Puerto Saavedra, Teodoro Schmidt y Cholchol

Ceremonia de la primera piedra del proyecto “Mejoramiento 
Borde Costero Fluvial Cendyr Náutico de Carahue”
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Imperial Unido saldrá a la cancha del complejo Deportivo 
Diego Portales para enfrentar a Santiago City

Los que defienden los colores de 
Nueva Imperial, saldrá al terreno de 
juego mentalizado en dejar los tres 
puntos  en casa, aunque al frente ten-
ga al club que se hizo célebre en el 
planeta por la demanda del gigante 
de Manchester City, el equipó capi-
talino fue adquirido por el bufete del 
abogado Francisco Basoalto.

Hay que señalar que los ciudada-
nos, como es conocido el City , es 
de la comuna de las condes  y hace 
de local en Estadio Municipal de Las 
Condes, quien tiene como figura al 
ex colocolino Sebastián Toro, quien 
fuera uno de los buenos proyectos 
formados en la cantera de Colo-Colo.  
El defensor debutó en el 2008 y rápi-

damente, en el 2009, agarró camiseta 
de titular, llegando incluso a ser cam-
peón en ese convulsionado año para 
los albos. Lamentablemente su ca-
rrera nunca terminó por despegar del 
todo, ni cumplir lo que prometía. Pese 
a eso se dio el gusto de jugar en clu-
bes como Deportes Iquique, Ñublen-
se, Palestino, Junior de Barranquilla y 
hasta volver a ser campeón con los 
albos en el 2014.

En cuanto a los nuestros, ha eleva-
do mucho su juego, prueba de ellos 
es su clasificación para la segunda 
etapa de la Copa Chile. Y si esto fuera 
poco,  el fin de semana pasado, le fue 
a rebatar un valioso punto a Valdivia, 
en la misma ciudad del callecalle. 

“Filu Newen” de Nueva Imperial, dio inicio proyecto Fondart
En el   Gimnasio Olímpico 

en Nueva Imperial, el club 
de taekwondo “Filu Newen” 
de Nueva imperial, dio inicio 
del proyecto Fondart del Ins-
tituto Nacional de Deportes, 
“Taekwondo Disciplina Ha-
bilidades y Destrezas”. Este 
integra un taller para niños y 

adultos en la práctica de este 
arte marcial, además con la 
adquisición de implementa-
ción para la práctica de esta. 

También se realizó  la toma 
de graduados con la finalidad 
de evaluar a cada deportista, 
y la entrega nuevos cinturo-
nes y de diploma para quie-

nes cumplieron satisfactoria-
mente sus rendimientos y el 
aprendizaje de esta disciplina 
deportiva.

El Sabom Manuel Rivera 
López, tercer dan de tae-
kwondo, cometa “muy or-
gulloso de los alumnos y los 
nuevos practicantes para 
este proyecto, el cual consta 
de 6 meses,  agradecemos 
al Departamento de Depor-
te, Matías Vilches y al  alcal-
de César Sepúlveda, por el 

espacio facilitado para dicha 
práctica”.

Pero ¿Qué son los cinturo-
nes de Karate? Los cinturo-
nes de Karate son una parte 
integral del material necesario 
de este arte marcial. Común-
mente conocidos como “obi” 
en japonés, estos cinturones 
son más que simples acce-
sorios; representan el nivel de 
habilidad y experiencia de un 
karateka dentro de la discipli-
na.

Con el aprendizaje progre-

sivo de las técni-
cas se va subiendo 
de nivel y va cam-
biando el color del 
cinturón. Al blan-
co le siguen (por 
orden de menor 
a mayor), amari-
llo, naranja, verde, 
azul, marrón y fi-
nalmente, el negro.

Hoy sábado a las 15 horas, en una nueva fecha de la categoría de tercera división
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Digital

En el Teatro Municipal de 
Temuco, se realizó este jue-
ves 16 de mayo la Cumbre 
Mil Mujeres más Araucanía 
2024. Este es un encuentro 
que congrega a mujeres que 
busca escuchar y visibilizar 
la voz de las mujeres de toda 
la región. Fue un espacio de 
creación de redes y conexio-
nes, intercambio de saberes 
y experiencias de diversas 
mujeres.

Este encuentro, tuvo como 
objetivo principal promover 
la participación femenina en 
la toma de decisiones y en 
el desarrollo productivo de la 
región, además, contó con la 
presencia de líderes comu-
nitarias, empresarias y pro-
fesionales comprometidas 
con la igualdad de género 
y el empoderamiento de las 
mujeres.

Es un evento histórico que 
reúne a mujeres de toda la 
región de La Araucanía, un 
destacado grupo de muje-
res de Carahue se unió a la 
Cumbre Mil Mujeres más 

Araucanía 2024.
Las mujeres de Carahue, 

provenientes de diversos 
ámbitos y sectores de la so-
ciedad (Turismo, Programa 
Jefas de Hogar y dirigentes 
sociales), destacaron por su 
entusiasmo, dedicación y 
compromiso con la causa de 
la igualdad de género. Du-

rante la cumbre, participaron 
en paneles de discusión y 
actividades de networking, 
donde compartieron sus ex-
periencias, conocimientos y 
propuestas para impulsar el 
progreso y el bienestar eco-
nómico de la región.
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CRÓNICA

Mujeres de Carahue participan en la 
Cumbre Mil Mujeres más Araucanía 2024

En dependencias del Gimnasio del 
Liceo Industrial de Nueva Imperial, 
tuvo lugar la ceremonia de titulación 
de la promoción 2023 de dicho esta-
blecimiento. 

Este paso permitirá a los Técnicos 
Profesionales contar con su título 
para insertarse en el mundo laboral 

y de igual manera continuar sus es-
tudios superiores, contando con una 
especialidad en el área industrial. 

El alcalde César Sepúlveda acom-
pañó a los titulados, en conjunto 
con los concejales; Iván Quinchaleo 
González, María Luisa Parra Ortiz, 
Alfredo Llafquen Huilipán y Myriam 

Canario Rivas. Del mismo modo, 
estuvieron presentes los programas 
Senda Previene, HPV III y OLN de 
Nueva Imperial. 

Al alcalde Sepúlveda destacó la 
importancia de las carreras Técnicas 

en nuestra sociedad, indicando que 
la formación es la base para desarro-
llarse en el área que deseamos. Del 
mismo modo felicitó a los jóvenes 
por tan valioso logro para ellos y sus 
familias. 

Titulación de la “Promoción 2023” del Liceo 
Industrial de Nueva Imperial

Una jornada de interculturalidad y emprendimiento se vivió en Temuco


